

Fecha Sección Página 29.01.2010 Primera 2-6

ECOLOGÍA

De Copenhague a México

El Presidente Felipe Calderón expuso su intención de empujar en México una Cumbre de Cambio Climático.

Acusa a países ricos de no cumplir compromisos

Resta Calderón mérito a cumbres

➤ Critica Presidente que en cada reunión prometen hacer algo y no lo llevan a cabo

Mayolo López

ENVIADO

DAVOS. El Presidente Felipe Calderón reprochó a los Jefes de Estado y de Gobierno de las naciones más industrializadas que proclamen de dientes para afuera su oposición al proteccionismo.

"Parece una broma entre nosotros: ya ni creo yo", dijo molesto en su participación en el Foro Económico Mundial.

Por la noche, durante una cena con varios mandatarios -en la que participó el Gobernador del Estado de México, el priista Enrique peña Nieto- Calderón advirtió que a pesar de los avances democráticos en diversas zonas de la región latinoamericana, "es muy importante no abandonar la defensa de los principios democráticos, ya que han existido experiencias que permiten observar los riesgos persistentes".

El Mandatario mexicano par-

tió plaza al lado de los presidentes de España, Sudáfrica y Corea del Sur, y del Primer Ministro de Vietnam, en un panel sobre gobernabilidad global.

"En cada Cumbre decimos que es urgente que se concluya con la Ronda de Doha (sobre temas de comercio multilateral) y el mes siguiente, en pocos días, nos vemos de nuevo en una Cumbre y todo es exactamente lo mismo", se quejó.

Recordó que en 2008, en la reunión del G-20 en Washington "todos los países nos dijeron que estaban en contra del proteccionismo, y no obstante, en los seis siguientes meses, 14 de los 20 países establecieron alguna u otra medida proteccionista; algunos, incluso, aumentaron sus aranceles".

Incisivo, dijo que México redujo los aranceles 10 por ciento en promedio, y que la meta es llegar a 4 por ciento al final de su gestión.

"La respuesta es que hay que ser responsables con la gente y con el futuro. Hay que pensar un poco más en las nuevas generaciones que en las siguientes elecciones. Esa es la clave para que el mundo avance y progrese", planteó Calderón

Con todo, no dejó de señalar que esa responsabilidad "implica pagar los costos internos", costos de carácter político y económico, una de las decisiones más difíciles para cualquier líder, gobernante o Presidente".

El problema, apuntó el Mandatario, es cómo combinar los intereses nacionales con los intereses globales.

"Es muy fácil para nosotros decirle a los mexicanos que mien-

tras podamos seguir siendo un país con libre comercio, podemos ser más competitivos y podemos crear más empleos, para así crecer más rápidamente".

Felipe Calderón reconoció, sin embargo, que hay "muchos intereses locales y sectoriales que se oponen a cualquier reducción arancelaria".

Stephen Harper, Primer Ministro de Canadá, señaló en su turno que "la prueba de fuego" del G-20 es que adopte una "responsabilidad compartida" para con la economía.

"Los mercados han tenido enorme poder de generar rique-



Página 1 de 3 \$ 64032.00 Tam: 736 cm2 JMENDOZA



 Fecha
 Sección
 Página

 29.01.2010
 Primera
 2-6

za, pero ha quedado claro que los mercados necesitan orientación y gobierno", dijo.

El canadiense se mostró conciliador con la idea que ha enarbolado el Presidente Barack Obama para regular y contener a los

grandes bancos, aunque consideró que la regulación "no debe ser arbitraria".

José Luis Rodríguez Zapatero, Presidente del Gobierno de España, resaltó que ha habido algunos avances en el seno de la Unión Europea en favor de la regulación bancaria.

... Pero pugna por foro de <mark>cambio climático</mark>

Mayolo I onez

ENVIADO

DAVOS.- Los gobiernos de España y Canadá respaldaron ayer al Presidente Felipe Calderón en su intención de empujar en México una Cumbre de Cambio Climático marcada por la adopción de criterios vinculantes entre naciones industrializadas y emergentes para financiar el combate a las emisiones de bióxido de carbono.

Calderón participó en un panel sobre la gobernabilidad democrática en el que afloró el tema ambiental.

El Mandatario explicó que es menester "pasar de la etapa de pleitos sin sentido y de recriminación recíproca a una etapa constructiva donde todos entendamos que el problema es común: que el cambio climático no respeta fronteras y que todos tenemos algo que hacer".

José Luis Rodríguez Zapatero, Presidente del Gobierno de España, aseguró que su administración tiene depositada la confianza en México.

"Esperamos que México pueda conseguir lo que no consiguió Copenhague", apuntó.

La Unión Europea, dijo, "es partidaria de acuerdos vinculantes y de sumar a aquellos países que de verdad se quieran comprometer", y señaló a Calderón como "un buen ejemplo para fraguar entendimiento entre países desarrollados y en desarrollo".

Rodríguez Zapatero dijo que no afrontar colectivamente el problema es muestra, lo mismo que cualquier reflejo proteccionista en la crisis financiera y económica, de la falta de visión histórica.

Para el Primer Ministro de Canadá, Stephen Harper, la solución para el cambio climático pasa por una suficiente transferencia de la riqueza del Primer Mundo a los países en desarrollo para financiar los requisitos energéticos de manera amistosa con el clima.

"Quiero señalar que el presidente Calderón ha sido un constructor de puentes para tratar de la división entre países desarrollados y no desarrollados, (a pesar de) que ha habido exageración sobre la manera que queremos tratar este tema.

"Para empezar es un problema... que es común y tenemos que encontrar soluciones en conjunto", sostuvo.

El Presidente mexicano explicó que el fenómeno del cambio climático debe verse a partir de una perspectiva común.

"Debemos entender que vamos en el mismo avión. El problema... es que el piloto sufrió un ataque cardiaco, (y) hay manera de reemplazarlo con otro piloto que va entre los pasajeros, pero nos hemos pasado el tiempo peleando entre los de clase turista y business class", ilustró.

ASÍ LO DIJO

En cada Cumbre decimos que es urgente que se concluya con la Ronda de Doha (de comercio multilateral) y el mes siguiente nos vemos de nuevo en una Cumbre y todo es exactamente lo mismo".

Hay que ser responsables con la gente y con el futuro: hay que pensar un poco más en las nuevas generaciones que en las siguientes elecciones. Esa es la clave para que el mundo avance y progrese".

Felipe Calderón Presidente de México

El Presidente Calderón ha sido un constructor de puentes para tratar de la división entre países desarrollados y no desarrollados".

Stephen Harper Primer Ministro de Canadá



Fecha	Sección	Página
29.01.2010	Primera	2-6



INTERCAMBIO. El Presidente Felipe Calderón; Stephen Harper, Primer Ministro de Canadá; Lee Myung-bak, Presidente de Corea del Sur; Nguyen Tan Dung, Primer Ministro de Vietnam, y José Luis Rodríguez Zapatero, Presidente del Gobierno de España, en un panel sobre gobernabilidad.



> William Clinton, ex Presidente de Estados Unidos, y Calderón sostuvieron una reunión en el marco del foro económico.